

Samstag, 10. Juni 2023, Westfälischer Anzeiger Hamm / Hamm

Kontinuität und Neuerung

Städtischer Musikverein bestätigt Vorsitzende, Collegium musicum mit neuem Leiter



Vorstand, Geehrte und Vertreter der Stadt bei der Jahreshauptversammlung des städtischen Musikvereins: Horst Gumpert (von links), Ingrid Langer, Knud Skrzypietz, Erle Wieling, Jörg Herrfurth, Marianne Marbach, Georg Gärtner, Dr. Beate Haase, Margret Bricke, Birgit Knühl und Monika Simshäuser. Foto: bruse

Hamm – Kontinuität und Neuerung gleichermaßen bestimmen den städtischen Musikverein Hamm. Während der Konzertchor seit vielen Jahren von Lothar R. Mayer geleitet wird, hat Dr. Konrad Landreh im August vergangenen Jahres Ulrich Lütgebaucks als Dirigenten des Orchesters des Musikvereins, des Collegium musicum, abgelöst. Er setzt mit hohem professionellen Können frische Akzente in die Probenarbeit und Programmplanung. Das soll auch beim ersten Konzert unter seiner Leitung bei der „Kulturzeit im Kurpark“ am Sonntag, 18. Juni, um 15 Uhr im Musikpavillon spürbar werden. Das Motto des Konzerts: „Balletto – Musik zum Tanzen?“.

Ebenfalls am Sonntag, 18. Juni, tritt der Konzertchor auf. Um 18 Uhr beginnt ein Konzert mit Chor- und Orgelmusik von Felix Mendelssohn-Bartholdy in der Christuskirche an der Langen Straße. Der Konzertchor singt

gemeinsam mit Mitgliedern des Kammerchores der Musikschule und wird begleitet von Ursula Gärtner. Lothar R. Mayer spielt die Orgelsonaten.

Gut vorbereitet gehen beide Ensembles in die Konzerte, haben sie doch vom 2. bis 4. Juni erstmals gemeinsam ein Probenwochenende im Musikbildungszentrum Südwestfalen in Bad Fredeburg verbracht.

Bei der Jahreshauptversammlung am Dienstag, 6. Juni, im Probensaal der Musikschule setzen die Mitglieder erneut auf Kontinuität: Bei den anstehenden Vorstandswahlen wurde Ingrid Langer erneut und einstimmig zur 1. Vorsitzenden gewählt. Wiedergewählt wurde auch Horst Gumpert als Stimmführer der Bässe im Chor.

Langer ehrte gleich Jubilarinnen: Margret Bricke für 55 Jahre, Erle Wieling für 40 Jahre und Dr. Beate Haase für 20 Jahre Mitgliedschaft.

Höhepunkt der vergangenen Saison für den Konzertchor war die Aufführung des Bachschen Weihnachtsoratoriums I, III, V, VI in der Pauluskirche am 10. Dezember 2022, in Lippstadt am 11. Dezember sowie am 18. Dezember in Ransbach-Baumbach.

Dass die Konzerte überhaupt stattfinden konnten, war jedoch alles andere als selbstverständlich: Denn sowohl Lothar R. Mayer, Leiter des Hammer Konzertchors, als auch Burkhard Schmitt, Leiter des Konzertchors Lippstadt, fielen krankheitsbedingt kurzfristig als Dirigenten aus. Mit Fabian Enders aus Leipzig wurde kurzfristig Ersatz gefunden. Die Konzerte waren ein voller Erfolg.

Das wichtigste Konzert des Collegium musicum war der Auftritt im Musikpavillon im Kurpark. WA/hok

Info

Probentermine für den Konzertchor: dienstags von 19.30 bis 22 Uhr in der Aula der Musikschule; für das Collegium musicum: donnerstags um 19.30 Uhr im Probenraum im 3. OG der Musikschule. Gesucht werden Sänger und vor allem Streicher aller Register.